

La [captura de Nicolás Maduro](#) por la [Administración de Control de Drogas](#) de los EE.UU.¹ ocurrió el 3 de enero de 2026 en [Caracas](#), a las 02:01 hora local de [Venezuela](#) (06:01 [UTC](#)), en el marco de la [operación Determinación Absoluta](#) liderada por autoridades [estadounidenses](#).² El hecho generó reacciones tanto de apoyo como de rechazo dentro y fuera de [Venezuela](#).

El operativo, que duró aproximadamente 40 minutos, fue ordenado por el presidente [Donald Trump](#) tras meses de preparación, a consecuencia de las acusaciones contra [Maduro](#) presentadas ante tribunales estadounidenses en 2020, que decantaron en un botín de \$25 millones ofrecido por [Joe Biden](#) a partir de 2025. [Nicolás Maduro](#) fue [extraído](#) inmediatamente a [Nueva York](#) junto a su esposa, [Cilia Flores](#), para enfrentar cargos ante un tribunal federal de [Manhattan](#) y recluido en el Centro de Detención Metropolitano de [Brooklyn](#) a la espera de su [comparecencia judicial](#), la cual se realizó el 5 de enero de 2026.

Maduro y su esposa se declararon «no culpables» de los cargos impuestos por un tribunal federal de Nueva York por «[narcotráfico](#) y [tráfico de armas](#)». La siguiente audiencia fue fijada para el 17 de marzo de 2026.³⁴

Antecedentes

El 10 de enero de 2025, Nicolás Maduro [asumió su tercer mandato](#) como presidente de [Venezuela](#), en un contexto de disputa política y cuestionamientos sobre la legitimidad del proceso electoral, mientras sectores de la oposición y parte de la comunidad internacional reconocían a [Edmundo González](#) como [presidente electo](#).⁵ El mismo día, [Joe Biden](#) incrementó la recompensa por el arresto de Maduro a 25 millones de dólares estadounidenses.⁶

La captura de Maduro ocurrió a consecuencia de las acusaciones contra él y contra 14 de sus más cercanos allegados, las cuales fueron presentadas en tribunales de [Nueva York](#), [Washington D. C.](#), y [Miami](#) en marzo de 2020 por la [fiscalía federal estadounidense](#).⁷

En los días previos a la captura de Maduro, se registró un aumento sostenido de tensiones políticas y diplomáticas en torno a [Venezuela](#), particularmente en relación con investigaciones e informes internacionales por presuntos delitos de [carácter transnacional](#),⁸ en especial vinculados a cargos por [narcoterrorismo](#)⁹. En este contexto, diversas fuentes señalaron la intensificación de actividades de inteligencia y cooperación entre agencias extranjeras, orientadas a la localización y seguimiento de altos funcionarios del gobierno venezolano. Previo a su detención, Maduro fue vigilado por las [agencias de inteligencia](#) estadounidenses.¹⁰



Maduro posando con los agentes de la [DEA](#) una vez capturado en Estados Unidos

En agosto de 2025, el [Departamento de Estado](#) y el [Departamento de Justicia de los Estados Unidos](#) anunciaron un aumento en la recompensa ofrecida por información que condujera al arresto o condena de Maduro,¹¹ elevándola a 50 millones. El arresto fue precedido por una acción militar de carácter limitado, descrita como un ataque «quirúrgico» debido a su precisión y alcance restringido.¹² Estas acciones habrían incluido bombardeos selectivos sobre objetivos estratégicos vinculados a infraestructuras de seguridad, con el objetivo de neutralizar capacidades específicas y facilitar una operación de extracción. De acuerdo con informaciones difundidas posteriormente, Nicolás Maduro y su esposa, [Cilia Flores](#), se encontraban en el complejo militar de [Fuerte Tiuna](#), en [Caracas](#) —sede de instalaciones estratégicas de las [Fuerzas Armadas venezolanas](#) y residencia habitual del mandatario— cuando se habría producido la irrupción de la [Fuerza Delta](#),¹³ las fuerzas especiales estadounidenses, como parte del operativo. Según estas versiones, el recinto contaba con un alto nivel de seguridad y personal de resguardo venezolano,¹⁴ así como la presencia de guardaespaldas cubanos y personal de inteligencia cubanos, 32 de los cuales fallecieron.¹⁵